## **Nr. 93** September 2018 Mitteilungen aus der Gemeinde

## **Huuser Spiegel**

## Lichtverschmutzung – die künstliche Aufhellung des Nachthimmels

Mit künstlichem Licht verlängern wir unsere Tage, mit Beleuchtungen versuchen wir Sicherheit zu erreichen. Wir haben vergessen, dass die Natur und der Mensch nachts nur dann Ruhe finden, wenn es wieder dunkel wird. Wussten Sie, dass die Lichtverschmutzung neben der störenden Auswirkung auf Mensch und Natur auch unsere Gesundheit gefährdet? Die Umweltkommission erfuhr in einer Sitzung im Frühling dieses Jahres viel Spannendes zu diesem Thema und was wir konkret in unserer Gemeinde verbessern könnten. Eine Vollmondnacht bringt eine Lichtbelastung von 0.25 Lux. In einer Nacht mit unseren Strassenlampen sind wir bei 5-10 Lux. Doch brauchen wir wirklich so viel Licht? Wie lassen sich Beleuchtungen intelligent steuern, um die notwenige Sicherheit im Strassenverkehr zu gewährleisten und gleichzeitig die Lichtbelastung auf ein Minimum zu reduzieren? Für die Bevölkerung von Hausen findet darum am 8. November 2018 um 19:30 im Gemeindesaal eine Informationsveranstaltung mit einem Vortrag sowie einem anschliessenden Rundgang durchs Dorf statt.

Umweltkommission Hausen am Albis